

UNE MARCHÉ QUI A DU CHIEN

La cani-rando, vous connaissez ?

COL DES PALOMIÈRES. À l'origine mode de déplacement des Inuits, la cani-rando est devenue une nouvelle façon de parcourir la montagne, accompagné de nos compagnons à quatre pattes.

Dans le décor préservé du col des Palomières, au petit matin, un musher et ses chiens s'apprêtent à accueillir des touristes venus s'essayer à la « cani-rando ». Cette activité ludique, alliant randonnée et interaction avec le chien, fait de plus en plus parler d'elle comme alternative estivale à l'incontournable balade en chiens de traîneaux. Pour Nicolas Rose, musher professionnel depuis huit ans, les deux exercices se complètent : « L'intérêt de la cani-rando est d'installer une relation » de un à un « avec le chien, de découvrir son caractère et de créer un lien privilégié avec lui. ».

TRAÎNEAU L'HIVER, RANDO L'ÉTÉ

Ancien chef d'entreprise dans le paramédical, Nicolas Rose a tout plaqué, y compris sa ville natale Nantes, pour venir vivre de sa passion dans les Pyrénées. « Dès l'âge de 12 ans, je rêvais de devenir musher. J'étais captivé par les histoires des chercheurs d'or et de leurs chiens d'attelage qui perdaient de rien pour faire fortune ou mourir ». Un ami musher lui ouvre la voie en lui demandant un coup de main, c'est le déclic. « J'ai passé mon diplôme de Titre de Musher et j'ai commencé à emmener les clients en activité »,

raconte-t-il. Désormais, il propose un panel d'animations autour de ces huskys d'Alaska et de Sibérie : cani-rando, cani-kart, escape canin, camp nordique bigourdan et, bien sûr, des balades en chiens de traîneaux à la Mongie. L'été, les activités ne peuvent se faire qu'à des températures en dessous de 16°C, « car un coup de chaud est vite arrivé pour un chien », prévient-il.

MÉTHODE GARANTIE ZÉRO MORSURE

« Ne fais pas à un chien ce que tu n'aimerais pas que l'on te fasse ». En début de randonnée, le musher donne des conseils aux familles pour aborder des chiens que l'on ne connaît pas. « Il faut toujours demander l'autorisation au maître, puis vous présenter à l'animal. Mettez-vous à sa hauteur et là, vous pouvez le caresser sous la gueule et les babines, cela le rassurera ». Une méthode « garantie zéro morsure ». L'activité est ouverte à tous, dès l'âge de 3 ans. « Il suffit d'aimer la montagne, la randonnée et les chiens ». Pour ceux qui en ont peur, le musher recommande l'activité avec sa chienne Bonnie qui est « super pour faire passer les phobies canines ». Après avoir donné des infos sur les races de huskys, Nicolas



Nicolas Rose prépare sa meute de chiens composée de huskys d'Alaska et de huskys de Sibérie à la cani-rando.

équipe les randonneurs d'une longe élastique et d'une ceinture. Quelques indications sur la conduite du chien plus tard, la randonnée peut commencer avec Ours, Bonnie, Mustang, Naya, Cherokee et P'tit cookie, le berger des shetland entraîné pour éloigner les

vaches du chemin.

En pratique :

Canis rando 1h : 35€ (25€ - de 10 ans)
Canis rando 2h : 55€ (45€ - de 12 ans)
Tél : +33 (0) 6 01 86 29 12